

**Noticia**

**4to. Encuentro ICIE (International Center for Information Ethics) América Latina y el Caribe y 1er. Simposio uruguayo de ética de la información y la comunicación**

Los días 9, 10 y 11 de octubre de 2023 se llevó a cabo el 4to. Encuentro ICIE (International Center for Information Ethics) de América Latina y El Caribe y 1er. Simposio uruguayo de ética de la información y la comunicación en la Facultad de Información y Comunicación (Uruguay). El mismo tuvo como eje central de discusión las “Estrategias para el combate a la desinformación: el papel de la ética de la información y la comunicación”. Fue organizado por la Facultad de Información y Comunicación (FIC) de la Universidad de la República, el Grupo de Ética de la Información y Comunicación (GETINCO) de la FIC y el ICIE.

En el encuentro se desarrollaron múltiples espacios de discusión e intercambio que posibilitaron el análisis del fenómeno de la desinformación y la expansión del ámbito de la ética de la información en América Latina y el Caribe.

En la mesa de apertura, las autoridades de la FIC presentes estuvieron de acuerdo en la importancia de este tipo de eventos, especialmente en un momento en el que las profesiones y actividades vinculadas a la información se ven desafiadas por las nuevas tecnologías.

En la conferencia de apertura, el Dr. Rafael Capurro repasó varios aspectos relacionados con la historia y desarrollo de la ética de la información a nivel mundial. Posteriormente, se dio paso a la presentación de una variedad de tesis de posgrado locales sobre la temática.

Por la tarde, tanto especialistas nacionales -Natalia Uval, Patricia Díaz y Mario Barité- como internacionales -Ariel Morán Reyes, Esteban Zunino, Ana Regina Rêgo, Carlos Ávila Araújo y Luciane de Fátima Beckman Cavalcante- compartieron sus investigaciones y perspectivas sobre el fenómeno de la desinformación en los campos de la información y la comunicación.

El día miércoles, la apertura estuvo a cargo del presidente de ICIE, Marco Schneider, y el vicepresidente Arthur Bezerra, quienes refirieron a los elementos éticos que subyacen en el debate de la regulación de plataformas digitales. Posteriormente, Patricia Díaz y Gregory Randall brindaron una conferencia sobre ciencia abierta y acceso al conocimiento.

Antes de los talleres finales de intercambio, fueron presentadas varias publicaciones sobre el campo de la ética de la información. Entre ellas se destaca el [Dossier de la Revista Informatio](#), publicado en el primer número de la revista en 2021, coordinado por el Dr. Rafael Capurro. Este volumen reunió aportes de autores provenientes de Alemania, Brasil, Canadá, China, Estados Unidos, México, Sudáfrica y Uruguay.

En la clausura se presentaron los avances de las discusiones que serán publicados próximamente en el nuevo sitio web de ICIE (<https://www.i-c-i-e.org/>) con el título “Carta de Montevideo”. Además, se confirmó que la Universidad de Uncuyo (Argentina) se hará cargo de la organización del quinto encuentro del ICIE el próximo año.

#### Grupo Ética de la Información y la Comunicación (GETINCO)



